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Este documento es mucho más que un
resumen del trabajo realizado durante los
últimos años; es un testimonio del esfuerzo
colectivo, del compromiso y de la pasión con
la que hemos afrontado cada desafío. Lo
que encontrarás en estas páginas no son
solo cifras, proyectos o actividades, sino la
historia de un grupo de personas que, desde
la diversidad, ha trabajado con el objetivo
común de mejorar la realidad de la juventud
y contribuir al desarrollo de nuestra
comunidad.

El equipo que ha llevado adelante esta labor
es un reflejo de la riqueza y la variedad de la
juventud extremeña. Personas con distintas
trayectorias, ideas y perspectivas, pero
unidas por un propósito común: aportar
soluciones a los retos actuales. 

A pesar de los desafíos, nunca perdimos de
vista nuestra misión, Con creatividad,
flexibilidad y trabajo constante, logramos
convertir los obstáculos en aprendizajes.
Transformamos las limitaciones en
oportunidades para innovar y buscamos
siempre el modo de que nuestras
actividades, proyectos e iniciativas pudieran
seguir adelante, incluso en los momentos
más difíciles.

Queremos dar las gracias a todas las
entidades juveniles que confiaron en
nosotros desde el primer momento,
depositando en este equipo la
responsabilidad de liderar y representar los
intereses de la juventud extremeña. Gracias
por creer en nuestra capacidad, por
acompañarnos en este recorrido y por
demostrar una vez más que la juventud
tiene la fuerza y el talento necesarios para
transformar la sociedad.

No podríamos haber logrado nada de esto
sin el trabajo de las personas que día a día
trabajan en el equipo de sede y las
asistencias técnicas con las que hemos
trabajado, que ha sido un pilar clave en esta
etapa. Su capacidad para adaptarse, su
profesionalidad y su dedicación han sido
esenciales para garantizar que el trabajo
fluyera de la mejor manera posible, a ellos y
ellas, nuestro agradecimiento más profundo.

También queremos dar las gracias a todas
las entidades juveniles que confiaron en
nosotros desde el primer momento. Gracias
por depositar en este equipo la
responsabilidad de liderar y representar los
intereses de la juventud extremeña. Gracias
por creer en nuestra capacidad, por
acompañarnos en este recorrido y por
demostrar una vez más que la juventud
tiene la fuerza y el talento necesarios para
transformar la sociedad.



Durante estos años, hemos aprendido que
el trabajo en equipo es la base de cualquier
éxito. Hemos visto cómo la colaboración, la
escucha y el respeto mutuo son
herramientas poderosas para superar
cualquier desafío. Hemos sido testigos de
cómo las personas jóvenes, lejos de los
prejuicios que a menudo las estigmatizan,
son agentes activos de cambio, con una
capacidad inagotable para aportar
soluciones y construir un futuro mejor.

Este documento recoge el esfuerzo por dar
visibilidad a las realidades que enfrenta la
juventud en un contexto complejo. Refleja el
compromiso de luchar contra los estigmas y
de defender los derechos de quienes más lo
necesitan. Queremos que, al leerlo, puedas
revivir los momentos compartidos, valorar el
impacto de lo logrado y, sobre todo,
inspirarte para seguir avanzando en esta
senda de trabajo colectivo y transformador.

Aunque esta etapa llega a su fin, el
aprendizaje, las conexiones y los logros
permanecen. Nos despedimos con la
satisfacción de haber dado lo mejor de
nosotros y nosotras, pero también con la
certeza de que el camino continúa.
Invitamos a quienes tomen el relevo a seguir
construyendo sobre esta base, a seguir
soñando y trabajando para que la juventud
sea siempre protagonista de su presente y
arquitecta de su futuro.

Gracias a todos y todas quienes formaron
parte de este viaje. Este no es un adiós, sino
un “hasta pronto” lleno de esperanza y
convicción en el poder de la juventud para
transformar el mundo.
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Estimados compañeros y compañeras,

Hoy escribo estas líneas con un profundo
agradecimiento y emoción al despedirme del
Consejo de la Juventud de Extremadura, tras dos
años al frente como presidenta. Ha sido un
honor y una gran responsabilidad liderar esta
institución, que tanto significa para la juventud
de nuestra tierra.

Durante estos dos años, mi principal objetivo ha
sido fortalecer el papel de la juventud, utilizando
al Consejo como altavoz de los jóvenes
extremeños, promoviendo la participación
activa, el diálogo y el trabajo conjunto para
responder a sus necesidades reales. Hemos
trabajado para situar a la juventud en el centro
de las decisiones, defendiendo sus derechos, sus
inquietudes y sus sueños.

Uno de los pilares fundamentales de nuestra
labor ha sido la lucha por la inclusión y la
igualdad. Hemos promovido espacios más
accesibles y diversos, asegurándonos de que
cada joven, independientemente de sus
circunstancias, pudiera sentirse representado y
escuchado, haciendo del Consejo de la Juventud
de Extremadura  un lugar seguro en el que todas
las opiniones fueran respetadas. También
hemos desarrollado iniciativas para acercar el
Consejo a más jóvenes no asociados, con el
firme compromiso y con la idea de construir una

red más sólida y representativa de la juventud
extremeña

Mi labor en este organismo que presido no
hubiera sido posible sin la labor de Paco, Jose
Manuel, Cori, Ana, Manolo, Jose Luis, Lidia, Abel,
Elena, Pau, Esther, Alba y Andrés que en han
puesto su alma, esfuerzo e ilusión en todas y
cada una de las actividades, encuentros y
congresos que hemos organizado durante estos
meses, cada uno desde su perspectiva y miguita
a miguita para que todo saliese a la perfección,
¡y vaya si ha sido así!.

Hoy me despido con la satisfacción de haber
contribuido, en la medida de mis posibilidades,
al crecimiento de esta institución. Pero también
con la certeza de que el Consejo seguirá
avanzando con la energía, las ideas y el
compromiso de todos vosotros.

Gracias por estos años de aprendizaje, de lucha
compartida y de tantos momentos inolvidables.
Ha sido un privilegio caminar este camino con
vosotros.

Con todo mi cariño,
Maribel Sánchez Jiménez



SSe han llevado a cabo reuniones de
coordinación con los vocales de las
diferentes áreas para planificar de manera
detallada las actividades y los proyectos
programados. Estas reuniones han sido
fundamentales para garantizar una
organización eficiente y una adecuada
asignación de recursos. Para ello, me he
desplazado personalmente a las localidades
de los vocales en diversas ocasiones, lo que
permitió un contacto directo con los
responsables y un entendimiento más
profundo de las necesidades y
particularidades de cada área. Este enfoque
presencial facilitó un intercambio más fluido
de ideas y la resolución inmediata de dudas
o problemas.

En otros casos, las reuniones se han
realizado de manera online, aprovechando
las herramientas tecnológicas disponibles
para optimizar el tiempo y los recursos.
Estas sesiones virtuales permitieron
mantener una comunicación constante,
incluso cuando la distancia o la
disponibilidad dificultaban los encuentros
presenciales. Durante estas reuniones, se
abordaron temas como la definición de
cronogramas, la distribución de
responsabilidades y la identificación de
posibles riesgos.

Se han mantenido reuniones de trabajo con
el Consejo de la Juventud de España y con
diversos Consejos autonómicos para tratar
temas de relevancia y coordinar acciones
conjuntas. La mayor parte de estas
reuniones se han llevado a cabo de manera
online, utilizando plataformas digitales que
han permitido una comunicación ágil y
efectiva entre todos los participantes,
superando las barreras geográficas. Este
formato ha sido especialmente útil para
mantener un contacto continuo y abordar
de manera regular asuntos prioritarios.
 
Además, estas reuniones han servido para
fortalecer la colaboración entre los distintos
Consejos, favoreciendo el intercambio de
ideas y experiencias. En algunas ocasiones,
también me he desplazado para realizar
reuniones presenciales, lo que ha permitido
un contacto más directo con los
representantes y una mejor comprensión de
las particularidades locales. Estas visitas han
sido valiosas para consolidar relaciones y
reforzar el compromiso con los objetivos
comunes.



Se ha mantenido una comunicación
constante con los medios de comunicación
social a través de diversas acciones, como
ruedas de prensa, programas de radio y
atención directa a los medios. Estas
iniciativas han sido fundamentales para
difundir las actividades y proyectos en los
que estamos involucrados, garantizando que
la información llegue de manera efectiva a la
sociedad.
 
Las ruedas de prensa han servido como un
espacio para compartir avances y responder
a las preguntas de los periodistas,
permitiendo una comunicación clara y
abierta. Además, la participación en
programas de radio ha sido una excelente
oportunidad para conectar con la audiencia
de manera más cercana, ampliando el
alcance de nuestros mensajes. La atención
continua a los medios ha sido esencial para
establecer una relación fluida y de confianza,
asegurando que nuestros objetivos y
actividades sean comprendidos y
visibilizados de manera adecuada.
 
Estas acciones han contribuido a fortalecer
nuestra presencia pública, aumentar la
visibilidad de nuestras iniciativas y generar
un diálogo constante con los medios,
quienes han sido aliados clave en la
transmisión de información y en la
amplificación de nuestros mensajes.



Durante estos años he participado
activamente en reuniones, eventos, actos
institucionales y espacios estatutarios o de
conmemoración organizados no solo por
entidades juveniles, sino también por
organismos y otros grupos sociales. Estas
asistencias han sido clave para reforzar el
compromiso institucional y acompañar a
diversas organizaciones y colectivos en
momentos de especial relevancia. La
participación ha permitido establecer un
contacto directo con los responsables y
participantes, favoreciendo un mayor
conocimiento de las dinámicas y
necesidades de cada grupo

En algunos casos, la participación se ha
llevado a cabo de manera online,
especialmente en las reuniones organizadas
por el CES, utilizando herramientas digitales
que han facilitado la representación
institucional en actos importantes. Este
formato ha garantizado una comunicación
fluida y constante, incluso en situaciones
donde por motivos de agenda no era posible
una asistencia presencial.



En algunos casos, la participación se ha
llevado a cabo de manera online,
especialmente en las reuniones organizadas
por el CES, utilizando herramientas digitales
que han facilitado la representación
institucional en actos importantes. Este
formato ha garantizado una comunicación
fluida y constante, incluso en situaciones
donde por motivos de agenda no era posible
una asistencia presencial. Estos espacios
han representado una oportunidad para
fortalecer relaciones, visibilizar el trabajo de
las entidades, organismos y colectivos, y
mostrar apoyo a sus iniciativas y proyectos.
Además, han servido como escenarios para
el intercambio de experiencias y la identifica-

Se han llevado a cabo reuniones con los
diferentes grupos parlamentarios con el
objetivo de presentarles el Consejo de la
Juventud de Extremadura (CJEx) y dar a
conocer el documento de medidas para el
diseño de políticas de juventud. Durante
estos encuentros, se ha explicado
detalladamente la labor y el impacto del CJEx
en la región, destacando su papel como
representante y defensor de los derechos e
intereses de la juventud extremeña.

Asimismo, se les ha presentado el
documento con las propuestas y medidas
clave para mejorar las políticas dirigidas a
los jóvenes, con el fin de generar un espacio
de reflexión y colaboración entre el CJEx y
los responsables políticos. Estas reuniones
han sido fundamentales para generar un
entendimiento mutuo, abrir un canal de
comunicación y recoger las inquietudes de
los grupos parlamentarios sobre las
necesidades de la juventud en la región.

La presentación del documento ha sido una
oportunidad para mostrar las prioridades
del CJEx en temas como empleo, educación,
vivienda y participación juvenil, buscando el
compromiso de los grupos parlamentarios
para avanzar en la implementación de polí-

cación de posibles áreas de colaboración en
el futuro.



Se han llevado a cabo reuniones con los
diferentes grupos parlamentarios con el
objetivo de presentarles el Consejo de la
Juventud de Extremadura (CJEx) y dar a
conocer el documento de medidas para el
diseño de políticas de juventud. Durante
estos encuentros, se ha explicado
detalladamente la labor y el impacto del CJEx
en la región, destacando su papel como
representante y defensor de los derechos e
intereses de la juventud extremeña.
Asimismo, se les ha presentado el
documento con las propuestas y medidas
clave para mejorar las políticas dirigidas a
los jóvenes, con el fin de generar un espacio
de reflexión y colaboración entre el CJEx y 

ticas públicas que respondan a los desafíos
actuales que enfrentan los jóvenes de
Extremadura.



Ey los responsables políticos. Estas
reuniones han sido fundamentales para
generar un entendimiento mutuo, abrir un
canal de comunicación y recoger las
inquietudes de los grupos parlamentarios
sobre las necesidades de la juventud en la
región.
La presentación del documento ha sido una
oportunidad para mostrar las prioridades
del CJEx en temas como empleo, educación,
vivienda y participación juvenil, buscando el
compromiso de los grupos parlamentarios
para avanzar en la implementación de
políticas públicas que respondan a los
desafíos actuales que enfrentan los jóvenes
de Extremadura.

Se ha llevado a cabo la coordinación del
documental, Episodio 2: La vida por delante.
Los jóvenes y la salud mental, una iniciativa
organizada en colaboración con Fundesalud
y la Dirección General de Salud Mental. Este
proyecto ha sido un espacio para abordar de
manera profunda y sensible los retos que
enfrentan los jóvenes en relación con su
bienestar emocional y psicológico.

La coordinación del documental ha
implicado un trabajo conjunto con expertos,
profesionales de la salud mental y jóvenes
afectados, con el objetivo de visibilizar la
importancia de la salud mental en la
juventud y generar conciencia sobre la
necesidad de brindarles el apoyo adecuado.
A lo largo del proceso se llevaron a cabo
diversas reuniones con los técnicos y  

después se unieron los jóvenes con los que  
se han trabajado temas como el acceso a
recursos, la prevención y la
desestigmatización de los trastornos
mentales, todo ello en un formato accesible
y cercano.

También he llevado a cabo la coordinación
de otra de las actividades de salud mental
organizada en estos dos años, el proyecto
Salud Mental en las aulas, idea de mi
compañera Lidia Solana y que ha permitido 



que diferentes centros de la geografía
extremeña hayan recibido formación sobre
esta temática tan necesaria de abordar en
los primeros años de juventud. 

Las tareas realizadas para la gestión del
proyecto han sido diversas reuniones con el
profesional (psicólogo) encargado de las
formaciones y por otro lado coordinación
con los diferentes centros que han
participado en el programa para establecer
cuestiones como las fechas de celebración,
el curso al que se iba a dirigir o la temática
concreta que se trataría en cada centro.



Durante estos dos años hemos trabajado
para incrementar la participación de la
juventud no asociada, un colectivo que a
menudo se ve excluido de los espacios
tradicionales de participación. Con el
objetivo de darles voz, hemos desarrollado
actividades y proyectos en los que la
participación de esta parte de la juventud
era primordial, creando espacios inclusivos y
accesibles donde pudieran expresarse,
compartir sus inquietudes y participar
activamente en un organismo que
tradicionalmente estaba pensado para la
juventud asociada.

Gracias a estas iniciativas hemos logrado
aumentar de manera significativa su
implicación, lo que ha enriquecido nuestras
actividades y proyectos al incorporar nuevas
perspectivas y necesidades. Este crecimiento
en la participación de jóvenes no asociados
ha sido fundamental para fortalecer la
representatividad juvenil, asegurando que
todo los jóvenes tengan la oportunidad de
involucrarse y aportar en los procesos y
decisiones que les afectan.

Durante estos dos años he participado como
representante del Consejo de la Juventud de
Extremadura en debates y mesas redondas
donde se han discutido temas clave que
afectan a las personas jóvenes, además de
hablar del propio Consejo de la Juventud.
Durante estas intervenciones he tenido la
oportunidad de abordar cuestiones
fundamentales como el acceso a la
educación, el empleo, la salud mental o la
participación juvenil entre otras cosas.

A través de estos espacios he podido
resaltar la importancia de fortalecer este
espacio de participación juvenil tan
necesario de fortalecer para asegurar que
las voces de los jóvenes sean escuchadas en
los procesos de toma de decisiones,
especialmente en las cuestiones que afectan
directamente a las personas jóvenes.











Desde nuestra primera visita a Évora para
tratar cuestiones relacionadas con el
Seminario Ibérico de Investigación
conocimos a Luis y Sandra, siendo esta
última la presidenta de la federación. 

Desde ese momento establecimos vínculos
derivados de las similitudes que
encontramos entre la zona alentejana y la
comunidad extremeña ya que los problemas
de las personas jóvenes eran similares
(salud mental, empleo, acceso a la vivienda)
y sobre todo en los aspectos relativos a la
participación juvenil, desde entonces hemos
tenido varios encuentros tanto en el alentejo
como en Extremadura y podemos decir que
somos organismos hermanos.

Durante la reunión con la Universidad de
Extremadura, pudimos destacar la
importancia de que esta institución conozca
y comprenda la realidad de la juventud  
Extremeña.



Por ello desde el Consejo de la Juventud de
Extremadura creemos que es primordial
llevar a cabo actividades que deriven del
ámbito científico y del conocimiento para así
poder buscar soluciones a los problemas
que afectan a la juventud y además poner
en el punto de atención el trabajo que
realizan las personas jóvenes investigadoras.
También tuvimos el placer de conocer a
Clarinda de Jesus Pomar, Pró-Rectora da
Universidade de Évora allí pudimos hablar
de las similitudes entre el estudiantado
portugués y el extremeño al ser estas
regiones transfronterizas, durante la visita a
Évora también pudimos establecer líneas de
trabajo respecto al nuevo formato del
Seminario de Investigación, añadiendo la
coletilla de Ibérico, al celebrarse entre los
dos países que residimos en la península.
Esta colaboración fue primordial para
comenzar con esta nueva metodología de
seminario que tanto ha gustado tanto al
estudiantado extremeño como al portugués.

Es fundamental que la universidad, como
motores de conocimiento y formación, esté
al tanto de las necesidades, preocupaciones
y aspiraciones de los jóvenes de nuestra
región. Solo a través de un entendimiento
profundo así como a sus representantes
juveniles. Además durante esta reunión
pudimos establecer algunos pasos para el
trabajo en común de las dos instituciones
conformadas mayoritariamente por
personas jóvenes.

Entendemos que al conocer la Universidad
de Extremadura la realidad de sus
estudiantes podrán identificar directamente
con las experiencias y desafíos que
enfrentan los jóvenes extremeños,y así
generar en común espacios de apoyo,
formación y oportunidades que contribuyan
a su desarrollo personal y profesional.
Establecer un diálogo más cercano entre
ambas instituciones puede generar
soluciones más realistas y adaptadas a las
verdaderas necesidades de la juventud
extremeña.



CAFÉS-DIÁLOGOS 
Durante este tiempo hemos puesto en marcha desde la vocalía de feminismo una serie de cafés
diálogos donde prioritariamente mi tarea ha consistido en gestionar los participantes, el lugar del
evento y preparar el café y las pastas para las personas asistentes, aunque en algunos casos también
me he encargado de gestionar a las ponentes de la actividad.

ESCUELAS DE VERANO, OTOÑO E INVIERNO
Durante este tiempo y en colaboración con la vocal asignada me he encargado de organizar el tema
logístico de estas actividades, para ello hemos dado los siguientes pasos, primero reunión con la vocal
para hacer una primera lluvia de ideas sobre temáticas, lugar de celebración, posibles ponentes, etc;
después una vez seleccionada la localidad he visitado el establecimiento donde llevaríamos a cabo el
alojamiento, la manutención y el posible espacio donde se llevaría a cabo las formaciones.
En el caso de las escuelas de verano al estar dirigidas a menores también me he encargado por un lado
de gestionar su documentación, dni, etc y por otro lado de seleccionar a los monitores y monitoras así
como de las tareas que realizaría durante la semana.
Tras acabar las escuelas hemos realizado entre el coordinador técnico y yo una evaluación de la
actividad que nos ha permitido información de cara a la siguiente escuela, y de los aciertos y errores de
la presente. Además en las últimas escuelas al estar bajos de personal en sede también me he
encargado de la selección de participantes, gestión de los hoteles y de las tareas organizativas.



VI Y VII SEMINARIO IBÉRICO DE INVESTIGACIÓN EN JUVENTUD Y CURSO DE VERANO-OTOÑO DE LA UEX
Para estas tres actividades los pasos fueron comunes entre Lidia, vocal de investigación y yo, en primer
lugar definimos las temáticas que se querían tratar, después tras contactar la vocal con la posible
dirección tuvimos una reunión para esclarecer cómo queríamos que fuese el seminario y el curso de
verano, a partir de ahí nos reunimos con ellos. Los siguientes pasos fueron reuniones de trabajo con los
diferentes componentes (community manager,sonorización, catering,etc)

II, III y IV CONGRESO DE JUVENTUD RURAL
El primer paso que dimos fue visitar a Pau a Maguilla, donde alli hablamos de las temáticas a abordar y
de las posibles sedes para este congreso, seleccionando siempre al menos dos pueblos; posteriormente
tuvimos reuniones con las diferentes corporaciones municipales y visitamos las localidades, para elegir
después la sede de este gran evento. Una vez dados los primeros pasos mi granito de arena para que la
actividad saliera adelante ha sido la de coordinar al equipo de sede y reuniones con los diferentes
proveedores, salvo en esta última que he tenido que encargarme también de la gestión de los
participantes y del contacto con los hoteles y el restaurante.



JORNADAS DE DISCAPACIDAD
Estas jornadas organizadas desde la vocalía de discapacidad y en colaboración con CERMI se han
desarrollado en un principio con una serie de reuniones entre nuestro coordinador, Abel, Alfonso
(gerente de CERMI) y yo. Tras organizar las temáticas entre CERMI y Abel se encargaron de los ponentes
y entre Paco y yo organizamos temas logísticos con los representantes políticos de las localidades
donde se han realizado, organización con los hoteles y en mi caso también la búsqueda y gestión de
participantes.

ESPABILA IES
Esta actividad dirigida a menores dentro del ámbito educativo se ha organizado en estas dos últimas
ocasiones en colaboración con FADAEX y ellos han sido quienes se han encargado de organizar la parte
formativa del evento. Por tanto mis tareas en esta actividad han sido organizativas, en primer lugar
gestionando donde se iba a celebrar y depsués gestionando la participación de los chicos y chicas que
vendrían, tanto la documentación como el transporte y la comunicación con sus padres. Al tratarse de
menores también he gestionado la búsqueda de monitores y una vez en el evento las tareas que estos
mismos tenía que llevar a cabo.

ONDA Y JUVENTUD
EEste es el último proyecto en el que estamos inmersos, idea de Lidia Solana, ella es quien se ha
encargado de buscar a las personas que van a participar en este proyecto, y desde sede de la parte
logística, al ser un proyecto en inicio no podemos contar más, solo puedo decir que… ¡os va a encantar!





Todo congreso de juventud rural comienza
su organización con, al menos, 6 meses de
antelación, siendo necesario elegir lugar y
temática del mismo. Al ser la primera
edición que me tocaba organizar en su
totalidad y con el fin de reivindicar que “más
debajo de Zafra” existe Extremadura,
decidimos celebrar la segunda edición en la
campiña sur. Las candidatas fueron Azuaga
y Llerena, al ser las dos localidades con
mayor capacidad hotelera de la comarca
para celebrar un evento que reúne un total
de 100 personas entre ponentes,
organizadores y participantes. Finalmente,
nos decidimos por Llerena por temas
logísticos.

En lo relativo a la temática del congreso,
bajo mi criterio, era fundamental comenzar
esta andadura tratando el tema de la
empleabilidad y nuevos yacimientos de
empleo en las zonas rurales. No podemos
pedir a nuestros jóvenes que se queden en
el medio rural si no existen oportunidades
laborales o de emprendimiento a la altura
de su esfuerzo y currículum académico. Sin
embargo, para poder tratar un tema es
necesario contar con alguien especializado
en el mismo que nos ayude en desarrollo del
congreso y las ponencias. Es ahí donde
decidimos inventar la figura del director
académico del congreso, que sería el
encargado de elaborar la estructura y
contactar con los diferentes ponentes. 



Es aquí donde encontramos la figura de
Rocío Blanco, la cual hizo una tarea
excelente preparando el congreso.

La cita fue, sin duda, muy enriquecedora
para todos sus asistentes, puesto que fue
una continua mezcla entre la teoría y la
práctica. Se expusieron datos que
certificaban que Extremadura y sus zonas
rurales son un gran nicho de oportunidades
laborales, así como trajimos varios ejemplos
de éxito rural en el emprendimiento.

Al ser el segundo congreso que me toca
organizar, todo fue mucho más sencillo. En
la tercera edición tocaba volver a la
provincia de Cáceres, siendo las dos
opciones Hervás y Coria. Ambas cumplían
todos los requisitos para organizar el
evento, eligiendo Hervás por ser “más
pueblo”.

En cuanto a la temática, fuimos a un
concepto muy desconocido por nuestra
juventud, el desarrollo rural. Son muchas las
personas que trabajan día a día para
conseguir que los medios rurales cuenten
cada vez con más infraestructuras, medios,
servicios y un largo etcétera. 

Es por ello, que consideramos que era
fundamental dar a conocer diferentes
proyectos de desarrollo rural que se estaban
produciendo en nuestra región. Y más aún,
cuando nuestra localidad de acogida era
Hervás, la cual era un claro ejemplo de
cómo, bien organizados, se puede sacar
mucho partido a los diferentes recursos
naturales e históricos que nos brinda
nuestra tierra. Con ello me refiero el
proyecto de éxito del “Otoño mágico” que se
desarrolla en la comarca de Hervás.

Como directora del congreso, volvió a
repetir Rocío tras el gran éxito de la edición
anterior.

Volvimos a conseguir todos nuestros
objetivos explicando en que consistía el
desarrollo rural, con la práctica de proyectos
exitosos. Sin duda fue una gran experiencia
para todos los participantes.



La última edición de la comisión ejecutiva
saliente, era la gran oportunidad para
corregir todos los errores que se pudieran
haber producido en las ediciones anteriores,
así como para seguir innovando e
introduciendo nuevos conocimientos
teóricos prácticos que incentivaran a nuestra
juventud a quedarse en Extremadura.

Por ello, en esta edición no establecimos
una temática en la cual centrar todo el
evento, sino cuáles serían los factores y
herramientas necesarias para que la
juventud extremeña no se marche de
nuestra región y, sobre todo, de las zonas
rurales. Este congreso tenía que ser mucho
más que los anteriores, un ejemplo de
realidad, de proyectos exitosos en nuestra
CCAA que pudieran inspirar a todos los
asistentes.

Por todo lo anterior, se buscó un nuevo
director para la nueva edición, siendo
nuestro lugar de búsqueda la universidad de
Extremadura. Allí fue donde encontramos a
Jesús Seco, el cual tiene una dilatada
experiencia académica y política. Él nos
ayudó a elaborar y crear un congreso mucho
más real que los anteriores, un congreso
lleno de esperanza para todos los asistentes
con muchos casos de éxito. 

Conseguimos mejor que nunca mezclar la
teoría con la práctica con varios ponentes
especialistas en ambas materias.

El lugar de celebración fue la maravillosa
localidad de Jerez de los Caballeros, la cual
reunía todos los requisitos, siendo un lugar
ideal para la celebración del congreso.





En estos momentos, la desinformación se
erige como uno de los principales males de
nuestras democracias. El surgimiento de
nuevas formas de comunicación y su
inmediatez, si bien han traído consigo
grandes ventajas, también han puesto sobre
la mesa problemáticas sin precedentes. Así
pues, este escenario urge a las entidades
públicas mostrarse en todo momento de
forma transparente, velando por que sean
presentadas al público con rigor informativo,
lo que exige esfuerzos en su accesibilidad y
disposición de atención a los medios.

Conscientes de la importancia de difundir la
labor y actividad del máximo espacio de
representación de la juventud de la región y
que sea este mismo colectivo el que hable y
propicie debates de las cuestiones que le
atañen, desde el Área de Comunicación del
Consejo de la Juventud de Extremadura se
han elaborado notas de prensa con
periodicidad mensual que han sido
remitidas a diferentes medios de
comunicación.

ELENA AMBRONA LÓPEZ

Como secretaria del Consejo de la Juventud
de Extremadura, he asumido la
responsabilidad de coordinar y gestionar
diversas tareas administrativas y
organizativas. 

He redactado actas y documentos oficiales,
asegurándome de que todo quede reflejado
con precisión y claridad. También he
organizado reuniones y me he encargado de
supervisar la documentación administrativa,
así como de apoyar en la planificación de
eventos y actividades dirigidas a la juventud. 

ÁREA DE COMUNICACIÓN



Las informaciones, que principalmente han
buscado darles difusión a eventos próximos
a su celebración, hacer hincapié en los
posicionamientos del Consejo en
determinados temas o realizar balance de
actividades pasadas -entre otros fines
similares-, han tenido como objetivo
prioritario permear en la opinión pública de
forma positiva como fórmula para
sensibilizar sobre la importancia de la
existencia de espacios de participación y
representación juvenil. De forma paralela, se
han emitido informaciones y comunicados
adicionales cuando la coyuntura lo ha
precisado, tratando en todo momento que
la voz de la juventud esté presente cuando
se habla de los temas que le afectan.
En este sentido, desde esta Comisión se ha
apostado en todo momento por el continuo
contacto con los diferentes medios de
comunicación, facilitando cuanta
información ha sido requerida a todos y
cada uno de ellos que así lo han precisado.
En todo momento, se ha velado por la
accesibilidad, acudiendo a las entrevistas y
atenciones a medios solicitadas y
propiciando espacios de encuentros con los
profesionales de los medios de
comunicación.

En cuanto a las notas de prensa emitidas
mensualmente, destaca el espacio dedicado
al Consejo de la Juventud de Extremadura en
la Revista Grada, que se ha configurado
durante los últimos meses como un diario
de la actividad del CJEx, pero también como
un canal en el que hacer reivindicaciones y
conmemorar efemérides.

Contenidos publicados en la Revista
Grada:

Consulta disponible en aquí

AÑO 2022
Octubre 2022. El Consejo de la Juventud de
Extremadura ofrece formación online
sobre medio ambiente, turismo y
juventud rural.

Noviembre 2022. Llerena acogerá en
diciembre el II Congreso de Juventud
Rural.

Diciembre 2022. El II Congreso de Juventud
Rural reivindica la vida en los pueblos.

AÑO 2023
Enero 2023. El CJEx celebra su 6°
Seminario Ibérico de Investigación en
Juventud el último fin de semana de
marzo en Cáceres.

Febrero 2023. El CJEx pone en marcha su
estrategia de formación de este año a
partir de marzo.

Marzo 2023. Manifiesto del Consejo de la
Juventud de Extremadura con motivo del
8M.

Abril 2023. Cáceres acoge el VI Seminario
Ibérico de Investigación en Juventud.

https://www.grada.es/revista-grada/instituciones-administracion/consejo-de-la-juventud-de-extremadura/


Mayo 2023. El CJEx anima a la juventud
extremeña a decidir su futuro en las
urnas.

Junio 2023. Manifiesto del Consejo de la
Juventud de Extremadura por el Día
internacional del orgullo LGTB+.

Julio 2023. El CJEx celebra en Monesterio
sus jornadas de participación estudiantil  
‘Espabila IES’ .

Septiembre 2023. El Consejo de la
Juventud de Extremadura celebrará el
curso ‘Participación y asociacionismo
juvenil’ en Olivenza.

Octubre 2023. Jóvenes y salud mental.

Noviembre 2023. El III Congreso sobre
juventud rural ‘Soy de pueblo’ se
celebrará en Hervás.

Diciembre 2023. El Consejo de la Juventud
de Extremadura agradece a todas las
personas jóvenes extremeñas su
participación durante este año.

AÑO 2024
Enero 2024. El Consejo de la Juventud de
Extremadura reivindica el Día de la paz y
la no violencia.

Febrero 2024. El CJEx celebra del 1 al 3 de
marzo la octava edición de su Escuela de
Invierno en Almendralejo .

Marzo 2024. Badajoz acogerá el VII
Seminario Ibérico de Investigación de
Juventud.

Abril 2024. El CJEx se reúne con Rubén
Pérez, secretario de estado del Ministerio
de Infancia y Juventud.

Mayo 2024. El CJEx anima a la juventud
extremeña a participar en las elecciones
al Parlamento Europeo del próximo 9 de
junio.

Junio 2024. Más de 600 estudiantes de
secundaria participan en el proyecto
‘Salud Mental en las Aulas’ del CJEx.

Julio 2024. El CJEx celebra en Barcarrota su
X Escuela de Verano con récord de
inscripciones.

Septiembre 2024. Sólo el 13,6% de las
personas jóvenes extremeñas se
emancipa.
 
Octubre 2024. El Consejo de la Juventud de
Extremadura celebrará su Asamblea
General el próximo 14 de diciembre.



Noviembre 2024. Abiertas las inscripciones
al IV Congreso de Juventud Rural del CJEx.

Por su parte, la empresa de comunicación
que durante este período ha prestado sus
servicios al Consejo de la Juventud de
Extremadura, bajo supervisión y en
coordinación con las distintas vocalías -
según correspondía en cada ocasión-, ha
realizado tareas tales como:

Gestión de redes sociales en las
diferentes plataformas.
Gestión de contenidos en web
(www.cjex.org).
Diseño, creación, edición y producción
de materiales audiovisuales.

Igualmente, durante los días 9 y 10 de junio
de 2023, tuve la oportunidad de participar
en el European Youth Event, celebrado en
Estrasburgo, como parte del grupo de
jóvenes de la región asistentes patrocinado
por el Instituto de la Juventud de
Extremadura y el Consejo de la Juventud de
Extremadura, #ExtremaduraenEYE23, en
nombre de este último. Durante los dos
días, compartimos reflexiones y diferentes
realidades con otros jóvenes europeos,
pudiendo conocer de cerca la actividad de
las instituciones europeas y, en concreto, del
Parlamento Europeo. 
De esta forma, también contribuimos con la
Unión Europea a la difusión de su labor en
su intento de mostrarse próximo a la
juventud.   

EUROPEAN YOUTH EVENT





A lo largo de este tiempo, he tenido la
oportunidad de participar en proyectos
como la planificación de las campañas
anuales de VIH en Extremadura y la
organización de las Jornadas de Barreras por
Eliminar en Juventud y Discapacidad. Estas
iniciativas han sido pilares fundamentales de
mi gestión y reflejan el compromiso del CJEX
con la inclusión y la salud juvenil.

Si bien me marcho con la espina de no
haber podido realizar todo lo planeado, me
quedo con la satisfacción de haber sido
parte de esta ejecutiva y de haber
encontrado en el Consejo un espacio que
me ayudó a crecer personal y
profesionalmente. Las reuniones, los
debates, los contratiempos y las soluciones
no solo me han fortalecido, sino que
también me han dado una vía de escape
durante momentos difíciles.

Han pasado más de dos años desde que
emprendí esta aventura en el Consejo de la
Juventud de Extremadura (CJEX). Recuerdo
los inicios con gran ilusión, motivación y una
lista de ideas para impulsar esta vocalía. Este
periodo ha estado marcado por retos y
aprendizajes, dejándome un sabor de boca
agridulce: satisfecho por los logros
alcanzados, pero también consciente de las
limitaciones que enfrenté.

Problemas de salud inesperados afectaron
mi capacidad para involucrarme tanto como
hubiera deseado. Aunque no es una excusa,
sí es una realidad que marcó mi desempeño.
Como dice el dicho, primero está uno
mismo, luego el resto. A pesar de estos
obstáculos, me siento orgulloso de haber
contribuido a las iniciativas de esta vocalía y
haber aportado mi grano de arena a la
juventud de nuestra tierra.
 



CAMPAÑAS VIH EXTREMADURA
Durante estos dos años, hemos trabajado
estrechamente con la Oficina de
Coordinación del VIH y las entidades que
forman parte del equipo de trabajo para
planificar las campañas anuales contra el
VIH. En 2022, 2023 y 2024, participamos en
reuniones desde principios de año para
definir los lemas, diseñar los carteles y
establecer las acciones a realizar en cada
campaña.

Nuestra aportación incluyó:
Envío de cartas informativas a las
entidades del CJEX con datos
actualizados sobre el VIH en
Extremadura, fomentando la
participación activa en la campaña.
Suministro de material divulgativo y de
protección para el 1 de diciembre, día
central de la campaña.
Difusión de mensajes clave a través de
redes sociales y la producción de vídeos
divulgativos.

Estas acciones, aunque sencillas, han sido
esenciales para concienciar a la juventud
extremeña sobre la prevención del VIH y la
importancia de la información en la lucha
contra esta enfermedad.

 

SALUD

DISCAPACIDAD

IV JORNADAS DE BARRERAS POR
ELIMINAR EN JUVENTUD Y
DISCAPACIDAD: OCIO Y DEPORTE
Aún queda mucho trabajo por hacer para las
personas con discapacidad. Debemos dotar
de herramientas y recursos accesibles para
las personas con discapacidad y adaptar el
entorno y medio en las actividades, sobre
todo en las de ocio y tiempo libre. En vista
de ello, surgió la temática de las IV Jornadas
sobre juventud y discapacidad.



Tras varias semanas y reuniones con el
CERMI, pudimos disfrutar en Mérida de las
IV Jornadas de Barreras por eliminar en
Juventud y Discapacidad, centradas en el
ocio y en el deporte. Tuvimos la suerte de
contar con numerosos deportistas
paralímpicos de nivel, como fueron Álvaro
Galán (medalla de plata en Sidney), Kini
Carrasco o el campeón del mundo de
natación adaptada, el joven Guillermo
Gracia. Además de narrar los problemas a
los que se enfrentan las personas con
discapacidad para realizar actividades
deportivas y de cómo el deporte consigue
cambiar vidas a estas personas, contamos
como el deporte puede ser inclusivo,
programas de asociaciones y entidades que
se encargan de ello.

De igual forma, hablamos del ocio inclusivo y
de la importancia de poder practicar ocio
para las personas con discapacidad.
Contamos diferentes recursos de ocio
adaptados en nuestra tierra, como el Festival
de Teatro Clásico de Mérida, o programas
inclusivos de ocio de entidades como Down
Cáceres o Plena Inclusión Extremadura.

Estas jornadas fueron todo un éxito,
acogiendo a un centenar de participantes.
Contamos con jóvenes con y discapacidad
que pudieron conocer de primera mano la
problemática en estas áreas para ellos, pero
también las soluciones que se están
proponiendo desde varias entidades.
Finalizamos la jornada con un breve
concierto del Coro Caurí de la ONCE que fue
todo un disfrute para los asistentes.

V JORNADAS DE BARRERAS POR
ELIMINAR EN JUVENTUD Y
DISCAPACIDAD: NUEVAS
TECNOLOGÍAS Y SOLUCIONES DE
ACCESIBILIDAD
Habiendo tenido temáticas en años
anteriores sobre la mujer, el trabajo, o el
ocio y deporte, pensar una temática que
muestre una problemática actual de las
personas con discapacidad era un reto.

Después de muchas reuniones entre el
equipo de trabajo y, también con el CERMI,
sacamos adelante las V Jornadas de Barreras
por eliminar en la juventud y discapacidad,
en esta ocasión centradas en tecnología.



Nos desplazamos hasta Villanueva de la
Serena para realizar esta jornada, centrada
en salvar la brecha digital y abordar la
influencia de las personas con discapacidad
a través de sus testimonios y vivencias en
redes sociales.

La jornada arrancó con Miriam Fernández,
ganadora de la segunda edición de “Tú sí
que vales”. La cantante y actriz, habló en
primera persona de los problemas que ha
debido hacer frente desde bien pequeña y
cómo ha ido superando cada uno de los
obstáculos. Finalizaba su intervención
concienciando sobre el uso de las redes
sociales. Continuábamos con la temática de
redes sociales, narrando el impacto que
tienen las personas con discapacidad en
ellas. Para ello, contamos con Inés
Rodríguez, José Onigth, Cristina Reyes y
Pedro Juan Pinilla, quienes contaron en
primera persona cómo usan su “poder” en
redes para hablar y exponer la discapacidad.
En la segunda mitad de la jornada, se
expusieron soluciones, recursos y
experiencias prácticas, para ello contamos
con personal técnico de tiflotecnología de la
ONCE que pusieron el foco en recursos que
tratan de facilitar la utilización de la
tecnología para personas con discapacidad
visual. Así mismo, en la mesa redonda se
hablaron de experiencias prácticas y
programas que ofrecen recursos para las
personas con discapacidad, como el
programa Tándem on Air o los recursos de
la oficina de accesibilidad cognitiva de
Extremadura.

Sin duda, unas jornadas que tuvieron una
gran repercusión entre personas con y sin
discapacidad, superando el centenar de
asistentes y con repercusión en los medios
de comunicación, tanto en diarios digitales
como en Canal Extremadura TV.



Mi paso por el CJEX ha sido una experiencia enriquecedora. Aunque me hubiera gustado
estar más presente y activo, los desafíos personales no han mermado mi compromiso con la
juventud extremeña. Me llevo aprendizajes, amistades y la satisfacción de haber contribuido
a proyectos que realmente marcan la diferencia.

Agradezco a mis compañeros y a las entidades que me han acompañado en este camino.
Espero que el trabajo realizado sirva como base para que futuras vocalías sigan avanzando
en la construcción de una juventud más saludable, inclusiva y comprometida.

REFLEXIONES FINALES





Con la mirada puesta en aportar mi granito
de arena, con un mismo propósito común
en la Comisión Ejecutiva, contribuir a la
mejora de la calidad de vida de la juventud
extremeña, he trabajado en estas grandes
áreas como son la educación no formal, la
participación activa y la inclusión, de la
mejor manera posible y sobre todo con
transversalidad. 

Hoy, más de dos años después, estoy
contenta del trabajo realizado y aunque los
resultados visibles puedan parecer mayores
o menores, tengo la firme convicción de que
cada acción emprendida ha sido significativa
y lleva el sello de aprender haciendo,
aprender jugando que es una filosofía que
marca quién soy y de dónde vengo. . Entre
otros hitos, recuerdo la organización de
reuniones para garantizar la accesibilidad, el
diseño de juegos, y las reuniones
institucionales y de trabajo. Todas estas
acciones, aunque menos visibles, han sido
fundamentales para impulsar iniciativas
basadas en los valores mencionados.

Empecé este camino sin tener claros mis
objetivos, sin embargo puedo concluir que
me ha encantado aprender de todas las
personas con la que he convivido, conocer
jóvenes de todas las partes de Extremadura
posible con sus pueblos que ahora se dé su
existencia y sobre todo pensar global y
actuar local, ya que en el escultismo nos
gusta decir que tenemos que dejar el mundo
mejor de cómo lo encontramos y creo que
he trabajado para ello. 



En esta área hemos trabajado en las
estrategias generales de formación donde se
han recogido temáticas de interés y
actualidad para la juventud extremeña. 

ESTRATEGIA GENERAL DE
FORMACIÓN 2024.
Con Formación Online de 30H repartida en
los meses de esta forma:

- Septiembre: Habilidades de comunicación
en contextos de salud y discapacidad
- Octubre: Los ODS y la agenda 2030
- Noviembre: Bullyng y el acoso en las aulas:
Educar y prevenir
- Diciembre: Portugués principiante para el
empleo.

Y Formación Avanzada con cursos de
duración de 120H repartidas en dos cursos
de 60H cada uno.<

Primer semestre: Herramientas para
manejar el manejo del estrés y la
ansiedad
Segundo semestre: Nutrición y
alimentación saludable 

EDUCACIÓN NO FORMAL

ESTRATEGIA GENERAL DE
FORMACIÓN 2023.
Con Formación Online de 30H repartida en
los meses de esta forma:

Marzo: Prevención de la violencia de
género en la juventud.
Abril: Juventud y mundo laboral
Mayo: Ludopatía y otras adicciones
Junio: Formación ambiental.
Septiembre: Oportunidades laborales
que nos ofrece Extremadura.
Octubre: Cómo afrontar una entrevista
de trabajo.
Noviembre: Cómo afrontar los TCA en
las asociaciones juveniles desde
perspectivas feministas.
Diciembre: Meditación para entrenar la
mente.

Y Formación Avanzada con cursos de
duración de 120H repartidas en dos cursos
de 60H cada uno. Realizándose los
siguientes:

Primer semestre: Herramientas para
manejar el manejo del estrés y la
ansiedad en la juventud.
Segundo semestre: Alimentación
saludable



PARTICIPACIÓN

ESCUELA DE Otoño 2022. Noviembre
DE 2022. Baños de Montemayor.
Esta escuela se realizó en el Albergue de la
Junta de Extremadura de Baños de
Montemayor, se tuvo alrededor de 35
participantes y las temáticas de los talleres
fueron:

Qué comemos. Etiquetas y ultra
procesados. TCA
Taller de habilidades sociales
Redes sociales y su buen uso. Peligros y
beneficios
Herramientas útiles para optar a un
trabajo
Velada Clown

 Además se realizó un juego por el pueblo
dónde se trabajaban diferentes curiosidades
y tradiciones de Extremadura a través de
representar la fiesta del Jarramplas, recrear
la receta de la tortilla de patatas, etc.

ESCUELA DE INVIERNO 2023. Marzo
2023. Jerez de los Caballeros
Dicha actividad se desarrolló en el hotel los
templarios de Jerez de los Caballeros en ella
participaron. 
Las formaciones fueron variadas atendiendo
a los interés mostrados por los jóvenes en
anteriores encuentros.  Siendo las temáticas
las siguientes:

Dinámicas grupales para trabajar
diferentes objetivos. 
Construir relaciones sanas
Paseo y visita guiada para conocer
Gestión y planificación del tiempo.
Estrategias y claves para superar una
entrevista de trabajo.
Gestión y planificación del tiempo.

Además, también se llevaron a cabo otras
actividades transversales como método de
distensión, al igual que dinámicas de
presentación, activación y  distensión.

Con este tipo de actividades se pretende que
las personas jóvenes encuentren un espacio
de participación juvenil donde puedan ser
escuchados y escuchadas, además de tejer
redes de colaboración y comunicación entre
todas las personas que se encuentran en
estos espacios.



ESCUELA DE Verano  2023. JULIO
2023. Barcarrota
En el Palacete de Santiago de Barcarrota se
acogieron 18 chicas y chicos entre 14 a 17
años de diferentes regiones de Extremadura
para convivir aprendiendo y participando en
diferentes sesiones, propiciándose un lugar
lúdico, seguro y acogedor. Las formaciones
trataron las siguientes temáticas:

Ruta por la naturaleza
Flora y fauna: En peligro de extinción
Basuraleza
Juegos cooperativos: resolución de
conflictos.
Habilidades comunicativas
Vistica cultural por la zona.
Cómo nos afectan y como actuamos con
lo que vemos en redes sociales.
Rol-playing emocional.
Alimentación Saludable
Nueva realidad virtual
Actividades acuáticas
Orientación académica y profesional.
Persigue tus sueños.

En todos los talleres se intentó una
metodología activa de los participantes
donde tomasen un rol protagonista y
sacasen su espíritu crítico. 
Además, también se llevaron a cabo otras
actividades transversales como método de
distensión, al igual que dinámicas de
presentación y activación.

ESCUELA DE OTOÑO 2023.
NOVIEMBRE 2023. ALANGE
La actividad se realizó en Alange con dos
temáticas centrales, las Adicciones y la Salud
Mental. Tuvimos una participación de 30
participantes de 18 a 35 años de diferentes
puntos de la localidad.

Concretamente las  sesiones que se
realizaron fueron:

+ Adicciones desde la experiencia.
+ El principio del cambio: Mi mejor versión.
+ Experimenta, descubre y aprende. Taller
de prevención en adicciones.
+ Salud mental, rompiendo mitos sobre el
suicidio.

En esta escuela se eligieron dos temáticas
fundamentales, adicciones contando con la
experiencia  en primera persona de uno de
los formadores, por otro lado a través del
juego con la Asociación AOCD y más tarde,
contaríamos con Luis Collado como
psicólogo para hablar de Salud Mental.

ESCUELA DE INVIERNO 2024. FEBRERO
2024. ALMENDRALEJO

 Esta Escuela tuvo una participación de 30
jóvenes de toda Extremadura, se celebró en
Almendralejo donde las instalaciones nos
permitían lugares diáfanos donde cumplir
los objetivos propuestos. Las temáticas que
se trabajaron fueron:



Métodos de ahorro
 Cómo desarrollar tu idea emprendedora
 Musicoterapia
 Velada Petazeta
 Educación Sexual

La temática de la economía fue gran
valorada, ya que destacan que es algo que
pese a que estar a la orden del día
desconocen. Por otra parte, el taller de
musicoterapia fue muy interesante por parte
de Gloria Jaramillo que nos hizo sentir de
forma vivencial y emocional todo este arte. 

También contamos con una velada nocturna
por parte de la Escuela Petazeta donde a
través de un furor sacaron nuestra parte
más competitiva y nos hicieron perder toda
la vergüenza. 

ESCUELA DE VERANO 2024. JULIO
2024. Barcarrota
De nuevo en el Palacete de Santiago de
Barcarrota, ya que cuenta con unas
instalaciones ideales para que adolescentes  
entre 14 a 17 años pasen su tiempo libre y a
la vez realizar los talleres de forma
aclimatida.

Las formaciones trataron las siguientes
temáticas:

Compresión de emociones
Herramientas para manejar el estrés y la
ansiedad.
Ruta senderista + fotoactivismo.
Visita cultura por la zona
Análisis, retoques y publicación de
fotografías
Herramientas para la prevención de la
ludopatía
Gymkana de juegos acuáticos.
Claves y técnicas de resolución de
conflictos.
Métodos de ahorros.
Nutrición y alimentación saludable.
Actividades nocturnas de estrategia.
Mural del clima



ESCUELA DE OTOÑO 2024.
NOVIEMBRE 2024. Fregenal de la
Sierra
Esta escuela se celebró en el sur de
Extremadura, y en ella participaron un total
de 30 participantes jóvenes, para ellos se
seleccionaron temáticas propuestas por las
y los participantes de otras ediciones. Las
temáticas que se trabajaron fueron:

Personas sin hogar y el alto precio de la
vivienda
La gentrificación: Mi barrio está de
moda.
La inteligencia artificial: Herramientas e
impacto social.
Visita guiada por la localidad. 
La presión social: ¿La opinión de los
demás importa?
El canon de belleza: Estética del arte. 

Acomodándonos en el Hotel de Fregenal de
la Sierra, alrededor de 33 participantes entre
18 y 35 años pasamos un fin de semana
lleno de productividad. 

Las sesiones de gentrificación fueron muy
fructíferas debido al reciente tema de
alquiler que nos aborda en nuestra
sociedad, también participamos en una
visita guiada conociendo las calles del
pueblo de Fregenal. 

Por último, se consolidó un grupo de
jóvenes muy activos con grandes
motivaciones por la participación en
Extremadura.





El CJEx es el máximo altavoz de la
representación joven extremeña y, como tal,
debemos dar todo el potencial e importancia
a esta herramienta tan fundamental para la
construcción de una sociedad igualitaria, con
perspectiva feminista, y apostando por el
potencial investigador de nuestro país y
región.

En primer lugar, desde el área de Feminismo
hemos podido realizar unos espacios
seguros de debate y diálogo sobre una serie
de asignaturas pendientes que debemos
seguir reforzando. Es necesario deseducar
conductas o patrones de una misma que
tenemos interiorizadas para volvernos a
educar. Para ello, hemos creado los cafés-
violetas, cuya finalidad es de tener
encuentros con un público reducido, mixto y
donde se mezcle el interés por la conciencia
feminista y la cultura. De ahí que estos
espacios, por lo general, hayan sido
celebrados en librerías o en salas de cultura.

Por otro lado, el área de Investigación
engloba todo lo que tiene que ver con
asuntos académicos como los Seminarios,
Cursos de Verano-Otoño e investigaciones. 



En lo que nos referimos con los Seminarios,
hemos querido cambiar el formato de los
mismos puesto que Extremadura ha tenido
una especial conexión con Portugal desde
sus inicios, es decir, desde la entrada de
España y el país vecino a la Unión Europea.

Es por ello por lo que, para afianzar aún más
las relaciones con nuestras vecinas y
vecinos, ha sido de una necesidad urgente el
poder hacer colaboraciones con la
Universidad de Évora y el Instituto
Politécnico de Portalegre. Además, hemos
contado con otros agentes asociativos que
nos permiten intercambiar sinergias entre
las realidades que vivimos desde las
diferentes zonas geográficas.

Para mí, ha sido un reto personal y
profesional el entregar mi compromiso al
CJEX, además de todo lo que me llevo
aprendido en estos dos años. Animo a
seguir trabajando por la juventud extremeña
y seguir siendo ese altavoz representativo
para la defensa de los intereses de nosotras
y nosotros

XXV ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
(AGO) DEL CONSEJO
DE LA JUVENTUD DE ESPAÑA.
VALENCIA, DEL 7 AL 8 DE
SEPTIEMBRE DE 2024.
Asistimos a la XXV AGO del CJE en el que se
decidían las aprobaciones de actas e
informes que la XIX Comisión Permanente
había realizado, así como la votación de la
XX Comisión Permanente, la Comisión de
Garantías y el Comité de Relaciones
Internacionales (CRI).

ACTO PRESENTACIÓN DE CAMPAÑA
DE SENSIBILIZACIÓN “CONECTA TU
INTERIOR Y CUIDA TU EXTERIOR” 
Asistimos al acto de presentación de esta
campaña elaborada por el Colectivo Cala
y la Asociación Cultural Sambrona, además
del Colectivo DISPARES



En este proyecto se pretendió generar
conciencia y visibilidad a la relación que
existe entre la salud mental y la salud
ecológica de nuestro entorno, a través de
un debate público liderado por jóvenes.

REUNIÓN DEL CONSEJO EXTREMEÑO
DEL VOLUNTARIADO (CEXVOL)
Asistimos a la reunión del Consejo
Extremeño del Voluntariado, presidido por la
Consejera de Salud y Servicios Sociales, Sara
García Espada. En él se acuerda, entre otros,
el acto del Día del Voluntariado, otorgándole
el premio a Cruz Roja Extremadura en
modalidad colectiva y a María Ángeles
Blázquez Agudo, en modalidad individual.



FEMINISMO

PUBLICACIÓN EN INSTAGRAM DEL 19
DE NOVIEMBRE DE 2022.
SUFRAGIO FEMENINO EN ESPAÑA.
Quisimos hacer memoria del sufragio
femenino en España, surgiendo así en las
elecciones generales del 19 de noviembre de
1933. Para ello, se hizo una infografía
explicando qué pasó en aquel momento ya
que el sufragio femenino no estaba en las
órdenes del día del Parlamento antes de
1931.

CAFÉ CONTRA LA VIOLENCIA.
BADAJOZ, 24 DE NOVIEMBRE
DE 2022.
El primer café-charla se celebró el 24 de
noviembre de 2022 en la Sala La Idiota en
Badajoz, surgiendo esta iniciativa a partir de
generar espacios seguros y de diálogo,
cercanos a la población joven. 

La finalidad de esta actividad fue dar apoyo
y asesoramiento a las mujeres víctimas de la
violencia machista.  En colaboración con la
Agrupación Joven Abogacía de Badajoz, nos
acompañaron María Pecero Santiago,
abogada del Ilustre Colegio de Abogados de
Badajoz, y Rosa Dorado Horrillo, presidenta
de la agrupación. Nos hablaron desde la
perspectiva laboralista y de abogacía,
explicándonos los diferentes tipos de
violencia machista y ofreciendo
asesoramiento desde la intimidad y
privacidad de las mujeres víctimas de
violencia machista. 

La asistencia fue presencial y, además, se
creó un formulario de inscripción para
contabilizar el número de personas
asistentes. Una vez finalizada la charla,
mantuvimos e intercambiamos experiencias
disfrutando de un café y aperitivos en la
sala. El motivo por el cual se crearon estos
espacios fue el de generar lazos de unión
entre nosotras, transmitiendo así el apoyo.



PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA
MUJER Y LA NIÑA EN LA CIENCIA. 11
DE FEBRERO DE 202
Con el objetivo de incidir en que las mujeres
y las niñas desempeñen un papel decisivo
en las comunidades científicas y
tecnológicas, así como reforzar su
participación, publicamos un post en
nuestras redes sociales

CAFÉ PARA EMPODERARTE. MÉRIDA,
10 DE MARZO DE 2023.
La actividad se llevó a cabo en formato
presencial, cuya temática se centró en la
importancia de tener responsabilidad
afectiva en las relaciones sociales y en como
nos afecta en nuestra salud mental y en la
educación sexual.

Este espacio, que fue mixto, se celebró en la
librería Selva Dentro el 10 de marzo de 2023
con motivo del próximo 8M. Además, nos
acompañaron Melania Torres Garrido, de la
Asociación Lisístrata, y Sheila Rodríguez
Chaparro.

PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA
MUJER, 8 DE MARZO DE 2023.
El 8 de marzo se celebra el Día Internacional
de la Mujer, por lo que se realizó una
publicación en nuestras Redes Sociales y
donde se dieron a conocer las
manifestaciones de las ciudades de Mérida,
Cáceres, Badajoz y Plasencia junto con el
lugar y hora exacta del encuentro.



También, nos resultó importante
destacar la reflexión de como estaba
organizado el Sistema Educativo y que
podíamos hacer para que los niños y
niñas, desde la infancia, creciesen con un
libro en la mano. La actividad se llevó a
cabo en formato presencial, siendo así
un espacio mixto, en la librería Colón de
Badajoz. Una vez finalizada la charla,
seguíamos manteniendo la conversación
con un aperitivo de tarde.

CAFÉ PARA LEER, BADAJOZ, 21 DE
ABRIL DE 2023.
Con motivo de la celebración del Día
Internacional del Libro, cada 23 de abril,
realizamos un café-charla en el que
invitamos a dos escritoras jóvenes
extremeñas, Violeta Rubio Calzado y Pilar
Tienza Navarro, para que nos pudiesen
hablar acerca de sus obras literarias.

Además, pudimos preguntarles cuál fue la
inspiración de las escritoras para la
realización de sus trabajos, si existen los
micromachismos en el ámbito de la escritura
y qué obstáculos han podido tener al ser
jóvenes durante su inicio, entre otras.

PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA MUNDIAL DEL CÁNCER DE
OVARIO, 8 DE MAYO DE 2023

Publicamos en redes sociales un post para
reivindicar la importancia de investigar y
prevenir esta enfermedad, además de
concienciar a la sociedad acerca de este tipo
de cáncer y sensibilizarnos



PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA INTERNACIONAL POR UNA
EDUCACIÓN NO SEXISTA, 21 DE
JUNIO DE 2023.
Cada 21 de junio se conmemora el Día
Internacional por la Educación no Sexista y
quisimos insistir en la necesidad de analizar
temas como los roles y estereotipos
sexuales reproducidos desde la Escuela.
Nuestra finalidad, a través del post en redes
sociales, fue visibilizar y concienciar, así
como promover la educación participativa e
igualitaria en materia de género y diversidad
sexual.

CAFÉ INSTITUCIONAL TITULADO
CULTURA FRENTE A LA VIOLENCIA. 
En esta ocasión, realizamos un café
institucional para reivindicar que la Violencia
Machista existe y que debe desaparecer en
cualquiera de sus tipos, puesto que no
sólo es la violencia física.



PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA
ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA
CONTRA LAS MUJERES, 25 DE
NOVIEMBRE DE 2023.
Se publicó un cartel en redes sociales y una
nota de prensa para la Revista Grada,
redactada por la Vocalía de Feminismo del
Consejo de la Juventud de Extremadura.

La actividad se desarrolló presencialmente y
quisimos poner en valor cómo la danza y el
teatro pueden recrear una situación de
violencia machista y expresarla a través del
lenguaje verbal y no verbal. Se celebró el 24
de noviembre en Badajoz, concretamente en
el salón de actos de la Concejalía de
Juventud. Una vez finalizadas ambas
interpretaciones, leímos el Manifiesto que
desde el Consejo de la Juventud de
Extremadura (CJEx) realizamos.

Esta actividad mixta tuvo la colaboración de
Teresa Escudero, del Centro Extremeño de
Danza y Artes del Movimiento, y Marina
Morales, Yolanda Mata y Erika Martín, de la
Asociación Cultural Teatro Bululú.

CAFÉ PARA EMPODERARTE.
BADAJOZ, 6 DE MARZO DE 2024.
Esta actividad surge con motivo del Día
Internacional de la Mujer, 8-M, donde
colaboramos con Cristina Requena Mansilla
y Alba Torres Pérez, dos profesionales del
ámbito de la criminología y de la salud.

Celebrada un día de diario el 6 de marzo por
la tarde en la Librería Colón de Badajoz,
pudimos escuchar y dialogar sobre los
patrones y conductas en casos de Violencia
de Género y el impacto sobre la salud en las
mujeres, tanto física como mental.



PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA
MUJER, 8 DE MARZO DE 2024.
Para el Día Internacional de la Mujer,
publicamos en redes sociales nuestro cartel
y quisimos alzar nuestra voz para que nadie
nos calle ni nos apague.

Además, publicamos el lugar y fecha exacta
de algunas de las manifestaciones
convocadas en nuestra región (Mérida,
Badajoz, Cáceres, Plasencia, Villanueva de la
Serena y Don Benito).

CAFÉ-DIÁLOGO SOBRE ECOFEMINISMO.
MÉRIDA, 5 DE JUNIO DE 2024.
En este café pusimos en valor la conexión
entre el cambio climático y la perspectiva de
género, llamado Ecofeminismo. Contamos
con la colaboración de Leticia San Juan, del
colectivo CALA, para que nos pudiese hablar
acerca de como la igualdad y el ecologismo
se unen para un mundo mejor.

La actividad fue realizada en la Enredadera
de Mérida en horario de tarde, de manera
presencial.

PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA DE LA MUJER RURAL, 15 DE
OCTUBRE DE 2024.
Publicamos en redes sociales un post donde
manifestamos la necesidad de tener a más
mujeres jóvenes rurales como referentes en
nuestra región. La situación de las mismas
refleja una mayor precariedad laboral, con
unas tasas de temporalidad del casi 70% y
del 13,9% de parcialidad, frente al 52,0%
y el 5,3% del hombre rural.



CAFÉ CON IGUALDAD: REFLEXIONES
SOBRE LA VIOLENCIA Y DISCAPACIDAD.
MÉRIDA, 26 DE NOVIEMBRE DE 2024.
Este último café que pudimos realizar, en
colaboración con Inserta de Fundación
ONCE, quisimos visibilizar la violencia que
sufren algunas personas con discapacidad
por el hecho de tenerla. Este tema aporta un
conocimiento sobre una realidad que es
desconocida y debemos analizar esta
situación, tanto desde la perspectiva de las
víctimas como de la población perteneciente
a este colectivo, independientemente de si  
son víctimas o no de la misma. Además, nos
presentaron su programa ON-VG, un
modelo con y para las mujeres con
discapacidad y víctimas de Violencia de
Género.

Sin embargo, esta actividad se pospuso al 27
de noviembre de 2024 en la sede del CJEx
por participación. 

Aún así, las personas que acudimos al
conversatorio pudimos proponer medidas y
actuaciones que contribuyan a la prevención y
detección precoz en casos así. De igual
manera, no podemos publicar fotografías del
café por la ley de protección de datos
personales (LPDP)

PUBLICACIÓN EN RRSS CON MOTIVO
DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA
ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA
CONTRA LAS MUJERES, 25 DE
NOVIEMBRE DE 2024.
Se publicó un cartel en redes sociales para la
Revista Grada, redactada por la Vocalía de
Feminismo del Consejo de la Juventud de
Extremadura.



INVITACIÓN A MESA REDONDA:
EXPERIENCIAS DE TRABAJO CON
PERSPECTIVA DE GÉNERO. CURSO
INTERNACIONAL DE VERANO-OTOÑO
2022: PREVENCIÓN DE ADICCIONES
CONDUCTUALES. BADAJOZ, DEL 29 AL
30 DE SEPTIEMBRE DE 2022.

Reflexionar sobre la aparición de nuevas
formas de dependencia.

Analizar la conducta adictiva desde la
perspectiva de género.
Estudiar los subsistemas generados en
torno a las adicciones conductuales.

Asistimos al Curso Internacional de Verano-
Otoño, organizado por la Universidad de
Extremadura y cuyos directores fueron
Alfonso Vázquez Atochero y Santiago
Cambero Rivero. En él, pudimos exponer las
conclusiones del estudio sobre jóvenes y
apuestas en Extremadura editado por el
CJEX. Además, compartimos mesa con los
coordinadores del estudio, Karmele
Mendoza Pérez y Jordi Ortiz García, y junto a
Saray Pizarro Hernández

INVESTIGACIÓN

REUNIÓN CON LA ASOCIACIÓN
INVESTIGAEX. 13 DE DICIEMBRE DE
2022.
Mantuvimos una reunión con la Asociación
de Doctorandos de la Universidad de
Extremadura (ADUEX) e InvestigaEx, dos de
las entidades asociativas que promueven la
investigación académica en nuestra
universidad. El formato fue online y la
finalidad de la misma fue la colaboración de
estas entidades con el CJEx para la creación
de nuevas actividades y acciones formativas
que enriquezcan el tejido investigador.

Además, quisimos contar con la presencia
de una persona por asociación para formar
parte de la organización del Comité
Científico del Seminario de Investigación en
Juventud, adaptando el perfil a las temáticas
que se incorporen en cada uno de ellos.



COORDINACIÓN Y REUNIÓN CON
FRAJAL - FEDERAÇÃO REGIONAL DAS
ASSOCIAÇÕES JUVENIS DO ALENTEJO.
ÉVORA, 23 DE ENERO DE 2023.
Nos reunimos con la presidenta Sandra
Abelha y con el compañero Luis Sampaio de
la Federación Regional de Asociaciones
Juveniles del Alentejo (FRAJAL), a fin de
establecer futuras conexiones y
colaboraciones para incidir en el fomento de
la investigación en ambas regiones
transfronterizas.

REUNIÓN DE COLABORACIÓN CON
PEDRO FERNÁNDEZ, RECTOR DE LA
UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA.
BADAJOZ, 5 DE FEBRERO DE 2023.
Pudimos reunirnos con Pedro María
Fernández, rector de la Universidad de
Extremadura, para plantear la situación de la 

juventud extremeña que investiga y tejer
redes de colaboración con proyectos de
investigación como nuestro Seminario y los
cursos internacionales de verano-otoño que
publica la entidad universitaria extremeña.

RUEDA DE PRENSA CON MOTIVO DE
LA PRESENTACIÓN DEL VI SEMINARIO
IBÉRICO DE INVESTIGACIÓN EN
JUVENTUD. MÉRIDA, 1 DE FEBRERO DE
2023.
Tras unos meses de trabajo en la creación y
diseño del Seminario Ibérico de
Investigación en Juventud, pudimos tener
una rueda de prensa celebrada en el salón
de prensa del CJEx.
Además de tener la presencia de TVE
Extremadura y RNE, también tuvimos la
oportunidad de que nos pudiesen realizar
una entrevista en Canal SER Extremadura,
dentro del programa Hoy por Hoy.



VI SEMINARIO IBÉRICO DE
INVESTIGACIÓN EN JUVENTUD.
CÁCERES, DEL 24 AL 25 DE MARZO DE
2023.

Juventud y participación sociopolítica:
¿del voto al click?
Sociología de las juventudes.
Compromiso sociopolítico de la
juventud.
Igualdad social y etaria.
Educación para la ciudadanía, los
derechos humanos y los ODS.
Influencers de antes, hoy y mañana:
personajes y figuras de la participación y
asociacionismo juvenil.
Nuevas formas de participación juvenil.
Asociacionismo, voluntariado y
entidades juveniles.

Este Seminario, transformándolo en Ibérico
debido al vínculo que tenemos con nuestras
vecinas y vecinos del país luso, sin perder la
esencia del carácter internacional, se celebró
del 24 al 25 de marzo en el Instituto de
Lenguas Modernas en Cáceres, siendo así su
sexta edición. Cuenta con la colaboración de
la Universidad de Extremadura y la
Universidad de Évora, pudiendo formar así
el Comité Organizador liderado por los
directores Santiago Cambero Rivero y Lidia
Solana Reguero, también vocal de
Investigación del CJEx. Está formado, a su
vez, por Cristina Requena Mansilla, de
ADUEX, Enrique Hernández-Diez, de
InvestigaEx, y José María Saragoça, de la
Universidad de Évora.

Como objetivos principales, podemos destacar
el impulso de los estudios de juventud para la
visibilidad de la investigación realizada en
universidades, centros de investigación,
organizaciones no lucrativas y asociaciones de
estudiantes sobre los múltiples aspectos en la
Península Ibérica, el favorecimiento de la
investigación multidisciplinar sobre la
población juvenil y potenciar la cooperación
Transfronteriza para la divulgación del
conocimiento sobre participación y
asociacionismo, entre otros.

El Seminario se compuso de dos ponencias
magistrales - Eva María Pérez López de la
Universidad de Extremadura y Rosalina Pisco
Costa, de la Universidad de Évora -, y seis
mesas de ponencias cuyas personas que
presentaban comunicación eran jóvenes
españoles y portugueses.



como novedad, incluimos la I Edición de
Premios Investigador@s en Red, cuyo fin fue
seleccionar los diferentes trabajos de
investigación presentados durante el
Seminario, teniendo que cumplir una serie de
requisitos.  Había tres categorías tituladas:
Premio a la Innovación Científica, al
Compromiso Social y al Movimiento
Estudiantil.

REUNIÓN CON MANUEL JOSÉ GONZÁLEZ
ANDRADE, ALCALDE DE OLIVENZA, Y ALBA
BONITO GONZÁLEZ, CONCEJALA DE
JUVENTUD DEL AYUNTAMIENTO DE
OLIVENZA. OLIVENZA, 4 DE JULIO DE 2023.
Mantuvimos una reunión con el alcalde y la
concejala de Juventud de Olivenza en el que
le expresamos nuestro interés en realizar el
Curso de Verano-Otoño de la UEx en la
localidad oliventina, además de hablar sobre
otras cuestiones.

CURSO INTERNACIONAL VERANO-OTOÑO
2023: PARTICIPACIÓN Y ASOCIACIONISMO
JUVENIL. OLIVENZA, DEL 18 AL 20 DE
OCTUBRE DE 2023.

Actitudes y comportamientos
sociopolíticos de la juventud española.
La función de los Consejos Autonómicos
y Nacional de la Juventud: Extremadura,
Castilla y León, y España.
Experiencias y reflexiones en torno a la
participación juvenil.
La participación comunitaria a través del
banco del tiempo.
Alfabetización mediática y
ciberactivismo.
La brecha de género en la participación
juvenil.
Ciberfeminismo.
Twitch, Tiktok o Facebook.
Educación para la ciudadanía digital y la
participación juvenil.
El asociacionismo juvenil como medio de
dinamización de los entornos rurales.
Visiones de la participación política de la
juventud a ambos lados de la Raya.
Situación actual de la participación de la
juventud extremeña.



Este curso, dentro de la edición de XXIV Cursos
Internacionales de Verano-Otoño de la
Universidad de Extremadura, se organiza con  
a finalidad de fortalecer y dotar de
herramientas a la población joven en materia
de participación

Como objetivos se propusieron el intercambio
de experiencias con expertos profesionales y
estudiantado en materia de asociacionismo,
estrechar y/o generar redes de colaboración
entre el alumnado para el desarrollo colectivo
y favorecer la profesión del/a Educador/a
Social como forma de impulsar la participación
ciudadana, entre otros. La dirección del curso
estuvo a cargo de Teresa Alzas García,
licenciada en Sociología por la Universidad de
Salamanca (USAL) y profesora de la
Universidad de Extremadura (UEx), y Lidia
Solana Reguero, vocal de Investigación del
CJEx.

A su vez, tuvo la colaboración del
Ayuntamiento de Olivenza, ASDE-SCOUTS de
Extremadura, el Consejo de la Juventud de
España (CJE), el Consejo de la Juventud de
Castilla y León (CJCYL), ESN UEx, la
Confederación Estatal de Asociaciones de
Estudiantes (CANAE), la Asociación Lisístrata y
la Liga Extremeña de la Educación.

La duración del mismo fue de tres días,
concretamente del 18 al 20 de octubre,
celebrándose en el Convento San Juan de Dios
de Olivenza.

RUEDA DE PRENSA CON MOTIVO DE
LA PRESENTACIÓN DEL VII SEMINARIO
IBÉRICO DE INVESTIGACIÓN EN
JUVENTUD. 20 DE MARZO DE 2024.
Para presentar el VII Seminario Ibérico de
Investigación en Juventud. La entrevista fue
en el programa Hoy por Hoy Badajoz, de
Cadena SER.



VII SEMINARIO IBÉRICO DE
INVESTIGACIÓN EN JUVENTUD.
BADAJOZ, DEL 22 AL 23 DE MARZO DE
2024.

Ciudades Inteligentes, Objetivos de
Desarrollo Sostenible y Planificación: el
ayer, el hoy y el mañana.
Energía y Ciudades Sostenibles.
Producción y Consumo.
Agua limpia y saneamiento.
Los retos de la sostenibilidad en puertos
marítimos: el caso del Puerto de Sines,
Portugal.
Acción por el Clima.
Vida submarina y terrestre.
La IA en el ámbito educativo y ambiental.

Esta séptima edición del Seminario se
celebró del 22 al 23 de marzo en el Salón de
Actos del Edificio Margarita Salas de la
Facultad de Ciencias de la Universidad de
Extremadura, dentro del Campus
Universitario de Badajoz.  En esta ocasión se
cuenta con la colaboración de la Universidad
de Extremadura, la Universidad de Évora y el
Instituto Politécnico de Portalegre. La
dirección estuvo a cargo de José María
Martín Gallardo y Lidia Solana Reguero. Está
formado, a su vez, por Cristina Requena
Mansilla, de ADUEX, Pablo Pacheco
Dominguez, de InvestigaEx, Mauro Andrés
Maurício, de la Universidad de Évora, José
Manuel Rato Nunes, del Instituto Politécnico
de Portalegre, y José Cabezas Fernández y
Vicente Vicente Rivera, del Grupo de
Investigación de Medio Ambiente y
Ordenación del Territorio (MAOT).

Como objetivos principales, podemos destacar
los anteriores citados en el VI Seminario de
Investigación, añadiendo así el impulso del
conocimiento sobre la sostenibilidad y ODS en
Portugal y España.

El Seminario se compuso de tres ponencias
magistrales - Rui Alexandre Castanho de la
Universidad de WBS, Polonia, María Teresa
Folgôa Batista de la Universidad de Évora, y
José Antonio Palazón Ferrando de la
Universidad de Murcia - y cuatro mesas de  



ponencias cuyas personas que presentaban
comunicación eran jóvenes españoles y
portugueses.

Celebramos la II Edición de Premios
Investigador@s en Red, con categorías
tituladas: Premio a la Innovación Científica, al
Compromiso Medioambiental y a la
Cooperación transfronteriza al Movimiento
Asociativo.  

También, presentamos nuestra publicación
sobre las comunicaciones presentadas en la
edición anterior del Seminario Ibérico de
Investigación en juventud


